

**LOS TRES PODERES**

Juan López Miguel

**SAN LÁZARO: MORENA, IMPONE MAYORÍA Y “AGANDALLA” ¡5! PLAZAS EN CTE; OPOSICIÓN: “DIÁLOGO CONSTRUCTIVO”, CON PERFILES IMPARCIALES**

Cual mejor época del PRI y PAN en el Ejecutivo Federal y Poder Legislativo -con mayoría calificada-, ayer, Junta de Coordinación Política, designó y formalizó el Comité Técnico de Evaluación, cuyos 7 integrantes tendrán responsabilidad en elegir cuatro consejeros electorales, entre los cuales, saldrá el nuevo presidente del Instituto Nacional Electoral.

Conforme a convocatoria, habrá 4 quintetas, de las cuales, en 3, CTE, elegirá a igual número de consejeros para el Consejo General del órgano autónomo; de una más, saldrá nuevo presidente o presidenta del árbitro en procesos electorales de este país, a partir del 4 de abril próximo.

4 de los miembros del nuevo CTE para el asunto de elección de 4 consejeros, ya estaban sus nombres, a través de comunicaciones que envió a JCP, la Comisión Nacional de Derechos Humanos y el Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección en Datos Personales.

El primer órgano autónomo, también, a cargo de Rosario Piedra Ibarra y el segundo, a cargo de comisionada presidenta, Blanca Lilia Ibarra.

Ellas, cual mandata artículo 41 en Ley de leyes, presentaron a aquel órgano de gobierno en Cámara de Diputados, que preside Moisés Ignacio Mier Velazco -Morena-, dos propuestas cada una, que se integran a las 3 que designaron en San Lázaro, para elección del Consejo General del INE.



Ayer, durante reunión en JCP, hay que decirlo, Morena y sus “carnales” del PT-Verde, impusieron mayoría absoluta, y ejercieron voto ponderado que les da Ley Orgánica del Congreso General - artículo 35-, para ejercer predominio legislativo en Cámara de Diputados.

Decisiones en JCP, con sustento en lo que establece esa norma:

Se adopta por mayoría absoluta, “mediante el sistema de voto ponderado, en el cual, los respectivos coordinadores representarán tantos votos como integrantes tenga su grupo parlamentario”. Es decir, Morena-PT-Verde, tienen ese privilegio, y de esa manera, avasallaron, ¡impusieron, pues!

Morena, cual bancada, tiene 202 legisladores; Verde, 41 y PT, 33, bloque del “oficialismo”, como los llaman sus adversarios, 276 diputados.

Empero, no tienen mayoría calificada en el pleno, no juntan 334 para un asunto que exige esa votación y, sólo se completa, con apoyo del PAN-PRI-PRD, para aprobar un tema como el de elección de 4 consejeros electorales.

PAN, tiene 114 curules; PRI, 69; PRD, 15, como bloque opositor, 198; MC, 26, sus votos, los utiliza en San Lázaro, hay que decirlo, según conveniencia.

Estos son los 7 ciudadanos que integra el CTE: María Esther Azuela Gómez y Sergio López Ayllón, que fueron propuesta del INAI; Ernesto Isunza Vera y Araceli Mondragón González, por la CNDH. Y los 3 que designaron Morena y “satélites”: Enrique Galván Ochoa, Evangelina Hernández Duarte, Andrés Norberto García Repper Favela.

Con ese respaldo y con el privilegio del voto ponderado que autoriza ejercer su mayoría absoluta, el diputado Ignacio Mier, cual en los viejos tiempos del PRI y PAN, que tanto critican y censuran -a conveniencia-, ejerció lo mismo: “agandalle”. PAN-PRI-PRD, se abstuvieron y MC, votó en contra.

De esa manera, Morena “avasalla” al adversario y, cual observó para este espacio destacado hombre de leyes en este país, probo, institucional, leal, designaron un CTE, “a modo”, tienen, señaló



el distinguido mexicano, prácticamente 5 integrantes del CTE a su favor, contra dos -propuestas del INAI-, quienes estarían con PRI-PAN, aunque no son militantes, ni simpatizantes, “pero ideológicamente, están próximos a ellos”.

Nuevos integrantes del CTE, rindieron protesta ante presidente en JCP.

Los jefes de bancada en PAN, Jorge Romero Herrera; PRI, Rubén Ignacio Moreira Valdez y Luis Ángel Xariel Espinosa Cházaro, PRD, ofrecieron conferencia de prensa, para posicionar el asunto.

Alguna opción legislativa tendrán, como opción, para el puyante, controversial asunto de elegir 4 consejeros electorales, porque, durante la sesión en JCP, mantuvieron calma y cual otras veces, al terminar la reunión de ese órgano de gobierno, no se mostraron ante los medios iracundos, y fue notorio que mostraron semblante de la derrota.

Eso sí, el priista de Coahuila, no se quedó a presenciar la toma de protesta que hizo su colega Ignacio Mier, a nuevos ciudadanos que elegirán cuatro consejeros electorales; Jorge Álvarez Máynez, del MC, sí esperó a presenciar el juramento, cuando, ¡votó en contra!

En comunicado, el bloque opositor, confirma lo que señalamos dos párrafos anteriores a este:

“La coalición Va por México, siempre ha apostado por el diálogo que permita que este tipo de órganos serán integrados por ciudadanas y ciudadanos que se distingan por su imparcialidad y que cuenten con la experiencia y conocimientos que exigen esas altas encomiendas”.

Reiteran que el voto de sus fracciones en JCP fue en abstención. Aunque:

“Reiteraron que ese sentido de voto, atiende a la necesidad de propiciar un diálogo constructivo al interior de la Cámara de las y los Diputados, mismo que esperarían se traduzca en la integración de ternas de aspirantes a Consejeros y Consejeros del INE con perfiles que garanticen la continuidad de la democracia en México y que legitimen los procesos electorales venideros”.



“Los coordinadores de oposición, aseguraron que, con certeza, dedicación y convicción democrática, estarán dando un seguimiento puntual a este proceso tan importante, enfocándose en cada mínimo detalles de toda la ruta de trabajo que llevará a cabo el Comité”.

Está clara la insinuación al jefe máximo de Morena y del Ejecutivo Federal, Andrés Manuel López Obrador; al coordinador del grupo mayor en San Lázaro, Ignacio Mier, como también para el dirigente de ese partido, Mario Delgado Carrillo.

Designación de 7 integrantes del CTE, Morena, hay que decirlo, lleva mano.

Falta conocer nombres de los que se inscriban, a estas alturas del proceso de elección de cuatro consejeros, “ysq”, palomeó las propuestas, como también en las bancadas, ya tienen a sus candidatos o candidatas.

Escrupulosas propuestas, porque al llegar a la mesa de registro, con el apoyo del “oficialismo” o del bloque opositor, de inmediato, los van a detectar y para impedirles su registro, sino tienen copia “certificada” del acta de nacimiento del Benito Juárez, o la de Francisco Villa, no los van a tomar en cuenta para su aspiración a consejero o consejera electoral.

Además, las propuestas que ya analizan en Palacio Nacional, instalaciones de Bucareli, en sedes partidistas o en los escritorios de los coordinadores parlamentarios, tienen que ser de amplio y reconocido bagaje, no aprendices del asunto electoral, porque en el 2024, está en riesgo para el bloque del oficialismo, como el opositor, continuidad o alternancia en Presidencia de la República; mayoría absoluta y calificada en el Poder Legislativo, como ganar y conservar gubernaturas.

Es mucho lo que está en disputa, en riesgo, para el futuro político, democrático y electoral del país, con elección de 4 consejeros electorales.

Por el momento, en discurso, en los hechos, “agandalle” de Morena y de Ignacio Mier, en elección de la mayoría, para el CTE, tienen 5 de 7; como el mensaje que denota claramente: “tenemos el poder en JCP y en el pleno”, con voto ponderado y mayoría absoluta, respectivamente.



En la otra esquina, está la señal en el sentido de que buscan “diálogo constructivo”, para el mejor epílogo a este candente y puyante asunto.

“Cuotas y cuates”, compadres o comadres; los amigos del amigo, votación calificada, 334 legisladores, en el pleno de la Cámara de Diputados; o la insaculación en este mismo recinto; o en el de ministros en la Corte, cual establecen artículo, 41 en Ley de leyes, para resolver el asunto.

No es casualidad o coincidencia -en política no es-, que boque del oficialismo, a través de su virtual coordinador, Ignacio Mier y en el opositor, coincidan e “los mejores perfiles”, para elegir a cuatro consejeros.

-“Morena, le apuesta a que cuando concluya este proceso, le entreguemos buenas cuentas tanto a la Cámara como el Comité Técnico, para que sean los mejores perfiles de hombres y mujeres, que puedan hacerse cargo de algo fundamental para Morena, tener una democracia plena en nuestro país”., declaró el coordinador de la bancada.

“Con perfiles que garanticen la continuidad de la democracia en México y que legitimen los procesos electorales venideros”, vislumbran diputados coordinadores del bloque opositor, Jorge Romero Herrera, PAN; Rubén Moreira, PRI y Luis Ángel Espinosa.

También hay que decirlo, en este asunto y con la pericia que ayer tuvo para “agandallar”, 3 plazas en el CTE, más 2 propuestas que hizo correligionaria presidenta en CNDH, el diputado Moisés Ignacio Mier Velazco, ganó una “estrellita” más en su frente, por hacer la tarea, al gusto de “ysq”.

Y con ese asunto, lleva ese “premio” en su ruta hacia la candidatura de Morena, al gobierno de Puebla, en el 2024. Empero, que no olvide el diputado, que en política no hay nada escrito y que el asunto de elección de consejeros puede volverse adverso para su futuro político.

Además lo sabe el coordinador de Morena, “la familia, amiga del amigo,” allá, en Puebla, no lo contempla para que ocupe ese encargo.



¡Caramba!, lo que hay que hacer para ganar una gubernatura.

EN EL CHACALEO

Convivio matutino en el Senado, al que asistió el presidente en Junta de Coordinación Política y coordinador del grupo mayor, Ricardo Monreal Ávila; y los presidentes de mesa directiva en la colegisladora, Santiago Creel Miranda y en la sede anfitriona de la reunión, Alejandro Armenta Mier; ambos, acudieron con los miembros de la directivas que presiden y funcionarios de las dos Cámaras, para analizar qué iniciativas en calidad de minutas que tienen cada una, impulsar desahogo legislativo, hasta el 31 de agosto siguiente cuando terminan encargo al frente de las directivas en el Poder Legislativo... Final de este mes, ponderó el diputado Creel, en San Lázaro, podrían aprobarse en Cámara de Diputados, determinado número de minutas, previo consenso en JCP. “Se acabaron las vacaciones vamos a romper con la burocracia y rezago legislativo”, observó el representante popular, al adelantar que el trabajo de los diputados, continúa, durante el receso mayo-agosto, próximos... ¡Enhorabuena!... Alejandro Armenta, expuso que tienen interés en 24 minutas, para aprobarse en la sede de avenida Congreso de la Unión, número 66. “Y sería en la JCP, la que decida el orden de su discusión y lo mismo harán los senadores, con las que envíenlos diputados”... ¡Ya estás!... Miércoles siguiente, perfiló senador Ricardo Monreal, previamente en comisiones unidas, Gobernación, a cargo de Mónica Fernández Balboa y Estudios Legislativos, Segunda, a cargo de Rafael Espino de la Peña; y ese día el pleno, desahogan minuta del artículo 12 en Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales, Legipe, que forma parte del paquete electoral que impulsó el presidente Andrés Manuel López Obrador y que él mismo bautizó como plan “B”... Esta minuta, es la que detiene este asunto y, en cuanto se apruebe o deseche, y se cumplimente su proceso constitucional, de inmediato, la oposición tendrá chamba para presentar recursos inconstitucionales y controversias. Y los ministros en la Corte, a hacer su parte, para la cual, tienen de plazo, hasta mayo siguiente. ¡Qué tal!... O sea, en la Corte, están por analizar, debatir y resolver, lo que para ellos será su plan “A”... El político de Zacatecas también mostró disposición para impulsar dos nombramientos de comisionados en el INAI, y emitir convocatoria para elección de otro, Francisco Javier Acuña Llamas, quien termina su periodo en mes y medio... Es decir, las resoluciones que apruebe este órgano autónomo, “no tendrán fuerza jurídica, incluso, ya no podrán sesionar cuatro, porque así lo establece la ley”, ilustró el senador. ¡Cuidado!... “México en la unidad y reconciliación”, es la frase con la que el bloque opositor, hará campañas en el 2024, adelanta diputado Santiago Creel Miranda, quien ponderó: primero, buscará la candidatura presidencial en el PAN y luego en el PRI-PRD, que forman coalición opositora... Pleno de la representación popular de San Lázaro, dedicó minuto de aplausos, en memoria de ese gran mexicano, auténtico militante de la izquierda de este país, Valentín Campa Salazar, qepd, con motivo del aniversario de su



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

Los tres poderes

17/02/2023

COLUMNAS
Y
ARTÍCULOS

natalicio... El diputado Javier Huerta Jurado, Morena, resaltó que el destacado hombre, fue un ciudadano ilustre, militante sindical, político y referente de ese sector en el país, además un gran mexicano que hizo grandes aportes a la educación pública... Gerardo Gaudiano Roviroza, MC, expresó que Valentín Campa, nació el 14 de febrero de 1904 en Nuevo León, fue un luchador social, líder sindical ferrocarrilero, defensor de los derechos laborales y fundador del Partido Socialista Unificado de México y sus objetivos fueron forjar unidad de las izquierdas mexicanas... Por el PRD, diputada Elizabeth Pérez Valdez, exaltó que fue un demócrata y luchador de los derechos de los demás y, sobre todo, un estadista de oposición”... Don Valentín Campa, hombre de auténtica militancia de izquierda, parte del movimiento ferrocarrilero y baluarte de la oposición en este país, junto con Demetrio Vallejo, Heberto Castillo, Rosario Ibarra... Hay que decirlo, junto a ellos, se achica Pablo Gómez Álvarez, quien en redes sociales, lo balconean cual comensal “fifi”, en zonas ídem, en la capital mexicana... Cual exhibieron a colaboradores del coordinador del grupo mayor en San Lázaro. ¡Viva México! ¡Viva!... Siguiendo martes, en el pleno de San Lázaro, inician con sesión solmene, por el CX aniversario del Ejército Mexicano, en modalidad presencial. El acuerdo en JCP, resalta que, de esa manera, rinden homenaje a esta institución fundamental del Estado mexicano... Logística, protocolo y organización, corresponde a la presidencia en mesa directiva, es decir, al diputado Santiago Creel Miranda... ¡Enhorabuena!, por nuestros soldados...

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel...